



STADT **FURTWANGEN** IM SCHWARZWALD
GR-Wahlperiode 2014/2019

Sachbearbeiter : Bernadette Burt

Aktenzeichen : 461.3

Vorlage Nr. : GR 370/2018-neu

Datum : 06.07.2018

Verteiler : BM, GR, OV, AL, P, Z, z.d.A.

Anlagen : ./.

Thema:

Änderung der Betriebserlaubnis für den
Kindergarten St. Andreas in Neukirch

- öffentlich -

Vorschlag zur Beschlussfassung im Gemeinderat am 10.07.2018

Die Änderung der Betriebserlaubnis für den Kindergarten St. Andreas in Neukirch wird zu Beginn des neuen Kindergartenjahres 2018/19 genehmigt.

Sachverhalt mit Erläuterungen und Begründungen

Der Kindergarten St. Andreas beantragt eine Aufstockung der Personalkosten von 75% ab dem kommenden Kindergartenjahr 2018/19. Die bisherigen zwei Gruppen im Kindergarten werden umstrukturiert. Der Elternbeirat legt dazu eine Liste der Eintragungen der Eltern vor, die im Kindergarten eingesehen werden kann. Dort sind für die neu einzurichtende Gruppenform der Ganztagsbetreuung und der verlängerten Öffnungszeiten aktuell 23 Kinder eingetragen. 20 Kinder befinden sich in der Regelgruppe.

Für die neu einzurichtende Gruppenform ist zusätzlich eine 0,75% - Stelle erforderlich. Bei einem Durchschnitts-Jahresbruttogehalt von 49.000 € für eine/n Erzieher/in in 100% fallen zusätzliche Personalkosten von ca. 36.750 € für eine 75% - Stelle an.

Das Land bezuschusst diese Stelle mit ca. 10.000 €. Somit verbleiben für die Stadt Furtwangen zusätzliche Personalkosten von ca. 26.750 €.

Die zusätzlichen Kosten werden über höhere Kindergartenbeiträge aufgefangen. Dabei basiert die Berechnung der Ganztagesgruppe auf einer Wochenzeit von 36,75h.

Jetzige Einnahmen aus zwei Regelgruppen sind: **48.888 €**

Beim neuen Modell mit einer Regelgruppe und einer Ganztagesgruppe ergeben zu erwartende Einnahmen folgenden Betrag: **73.296 €**

Daraus resultieren jährliche Mehreinnahmen von insgesamt **2.344 €** für die Stadt Furtwangen.

Zusätzlich könne man die Betreuung für Schulkinder aus Neukirch für die Ferienbetreuung ganzjährig, sowohl vormittags als auch nachmittags, anbieten.

Frau Schwer bietet ebenfalls an mit der Grundschule Neukirch dahingehend zu kooperieren, Schüler im Rahmen der flexiblen Nachmittagsbetreuung in der Hausaufgabenbetreuung, die den Ablauf beeinträchtigen, im Kindergarten aufzunehmen, um sie dort bei der Erledigung der Hausaufgaben zu begleiten.

An 3 Tagen in der Woche können die Schüler im Rahmen der Ganztagsbetreuung zu Mittag essen. Dort werden sie von Frau Löffler versorgt.

Stand der Vorberatungen

Die letzte Erhöhung des Stellenplans für den Kindergarten im Kindergarten St. Andreas wurde am 05.05.2014 im Gemeinderat vorgeschlagen und genehmigt.

Kosten und Finanzierung

./.